
赤坂地域の魅力ある学校づくりについて（教育懇談会結果） 
 

 

【石相小学校（保護者対象）】 

日   時：令和５年７月２４日（月）１８：３０～１９：３０ 

会   場：石相小学校ランチルーム 

参加人数：２３名 

＜意見・質問＞ 

〇どこの小学校へ統合されるか、どの時期ぐらいで決まるのか。 

〇令和８年４月に統合とあるが、それより早くはならないのか確認です。令和７年度に 

記念式典を行うので、是非令和８年度からの統合を守ってほしい。 

〇開校は新年度の 4月からの開始で、年度途中にずれ込むのは避けてほしい。 

〇体操服や制服などはどうしていくのか。移行期間があるのか。早めに教えてほしい。 

〇３校統合するにあたってのバス通学について。現在徒歩通学の児童についてもどう 

 するのか考えがあるのか。また、スクールバスの運行試験等を考えているのか。 

〇統合先の学校選びの基準は決まっているのか。 

〇検討委員会について、どういった方が委員になるのか。 

〇小中一貫型の公立の学校についてのイメージについて教えてほしい。 

〇検討委員会で決定した事項を保護者へ説明したり共有したりする場はできるのか。 

 

【軽部小学校（保護者対象）】 

日   時：令和５年７月２６日（水）１８：３０～１９：３０ 

会   場：軽部小学校図書室 

参加人数：２２名 

 ＜意見・質問＞ 

〇統合されたときの小学校の場所は決まっているのか。 

〇軽部小学校の複式はどうなるのか。 

〇赤坂中学校の中に統合施設をつくるという考えはどうでしょうか。 

〇３校が統合しても将来的に減少傾向にあるが、さらに統合はあるのか。 

〇理念等はよく分かるし、納得できないわけではないが、もっとスピーディーにできな 

いのか。 

〇統合後の残った学校の施設利用についてどうなるのか。 

〇施設を残すのか、残さないのかも決まっていないのか。 

〇３校統合について、いつから話が出ているのか。１０年前からと聞いているが、何も 

していないのに、これからの２年間で統合できるのか。 

〇令和８年度に必ず統合するといった話ですか。 

〇準備検討委員会の有識者や保護者の人数は何人か。 

〇廃校利用の検討委員会の立ち上げについて決まっているのか。 

〇廃校の利活用の検討委員会のメンバーについてどのような想定か。 

〇インクルーシブ教育について、具体的内容について教えてほしい。 

〇令和８年に１年生になるのですが、こどもの送迎について統合されるとなくなるのか。 

〇支援学級について教えてほしい。 

 



【笹岡小学校（保護者対象）】 

日   時：令和５年７月２８日（金）１８：３０～１９：３０ 

会   場：笹岡小学校調理室 

参加人数：１２名 

＜意見・質問＞ 

〇保育園や小学校が近くにあり、いろいろな補助があるので、５年前に移住してきた 

が、移住したら保育園は統合され、こども園になっていた。こども園では、集団行動 

ができにくかった。今年度から小学校に通っている。毎日楽しいと言って登校できて 

いて、とても嬉しく思っている。統合するよりも今の環境の方が良い児童もいる。統 

合した後、そういった児童に対して、どういった手立てを考えているのか。 

〇小規模校として、学校を存続するといった考えはないのか。 

〇幼小中と同じ環境で過ごすことに人間関係のメリットがあるのではないのか。 

〇ノーマスクで登校できたのは、笹岡小だったからできたと思う。これが、統合されると、 

変な風に見られて、いじめられるのではないか心配している。 

〇統合する場所は決定しているのか。 

〇現在統合方針とあるが、統合をするのか、しないのかどうなのか。 

〇統合しないということも、可能性としてあるのか。 

〇新聞報道について、なぜ保護者への説明の前に報道発表がされたのか。 

〇６月の議会で市長が、小規模は小規模でできることがあるといった発言があったが、 

教育委員会とは意見が違うのか。 

〇学年２クラスにすればクラス替えがあり、カーストなどがなくなるのではないか。 

〇地域で様々な体験学習ができている。体験学習を授業に取り入れてやってほしいが、 

それは小規模だからできるのではないか。 

〇教育委員会や学校長にも気軽に話ができる。それは赤磐市の笹岡だからできるの 

ではないか。統合すると、地域とのつながりが希薄になるのではないか。 

〇１２月には、３校統合に係る具体的計画の承認について決定するのか。 

〇赤磐市にフリースクールを作っている人がいるが、そういった人を誘致するという案 

  はどうですか。 

〇落ち着かない児童や診断があると、支援学級に入級しないといけないのか。 

〇石相や軽部の意見はどうでしたか。 

〇統合したときと、存続したときのメリット、デメリットを示してほしい。 

 

【赤坂地域（地域住民対象）】 

日   時：令和５年８月１０日（木）１９：００～２０：００ 

会   場：赤坂健康管理センター  

参加人数：４１名 

＜意見・質問＞ 

〇３小学校での保護者説明会での意見と、教員の体制について、インクルーシブにつ 

いての内容の３点について教えてほしい。 

〇複式の教育について、マイナスなエビデンスがあるのかどうか。 

〇今現在、複式で学んでいる児童がいるので、複式が悪いと言ってしまうのはどうか。 

〇アンケートの取り方については、世帯の代表者ではなく、一人一人にアンケートを取 

ってほしい。 



〇義務教育学校について。目的ではないと思っていますが、行きたい学校であればよ 

いが、そうでなければ、監獄の９年間になってしますので、気を付けて考えて行って 

ほしい。 

〇教育長の４つの考えがあったが、これが実現できれば非常に良いと思う。また、地 

域の方が６割以上統合を望むのは良いことである。しかし、学校をどこにするかが、 

とても大きな問題になると思っている。また、将来ではなく、学校を小学校、中学校を 

一つにすればよい。 

〇学校が無くなるといったことはとても大きいことである。 

〇統廃合後の学校活用について、考えはあるのか。 

〇今後の準備委員会を立ち上げるまでに、子供たちから意見を聞く予定はあるのか。 

〇統合準備委員会は統合するための委員会なのか、また、２校統合で、１校は統合し 

ないといった考えはあるのか。 

〇本日出た意見は、参加できていない人へ周知はされないのか。 

 

 


